

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[Boite_035_B | Autour de l'Histoire de la folie \[B\]](#)[Collection](#)[Boite_035_B-2-chem | Sorcellerie au XVIe siècle. Item](#)[\[Dialogues touchant le pouvoir des sorcières et de la punition qu'elles méritent - suite\]](#)

[Dialogues touchant le pouvoir des sorcières et de la punition qu'elles méritent - suite]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb035_B_f0064

SourceBoite_035_B-2-chem | Sorcellerie au XVIe siècle.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citéesErastus, Thomas

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 15/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

ubique étrange, renoncement à l'abstention de
leur corps et leurs ; elles n'ont point de⁶⁴
réserve d'avec un peu, mais la ménosur
familier et ayant un tout-à-faire acquis
tenu avec une." (772-773.

Les sorcières sont-elles lopées ?

- Oly. du Furnier : "Elles ont l'imagination
corromue et sont folles en toute part qui
fait qu'au fait j'en ne plus ne moins
que l'on fasse des démoniaques, métamorphiques
et autres belles personnes prises de leur trou-
seus. Car elles sont possédées du démon : pourtant
font-elles pour l'outrance et insulement ce
qui elles font."

BnF
MSS

- Rcp. d'Erasme : "J'avoue que les sorcières
ont l'imagination corromue : autrement elles renon-
cent-elles Dieu et adhèrent au diable si elles
avaient l'imagination pure. Personne n'est
mechant de volonté et de libération réelle,
ainsi ceux qui commettent le plus de mal
éventer dans leur discours. Mais je tiens que
les sorcières aiment le carnal aiment le carnal
tellement qu'elles aiment si faible, que elles ne
veulent être non plus châties que des démoniaques,

malencontre que on invente, par elle font
l'autre chose de sans entendre, et en tout
sorcellerie elles savent bien que c'est cet
ouvrage, à savoir n'achant devant et
après le coup. Elles savent que l'on peut point
renoncer et abandonner A, que c'est la
faute à qui elles se tournent ...

Si elles échangent des plis ou des notes, ou ne leur
verront pas cacher leurs méfaits, ainsi en les
interrogeant, elles s'en vantiront. Pourtant
tout-à-l'heure elles déclarent au point ^{quel} qu'il n'y a pas d'autre
bien magicien qu'elles estiment faire ce
que fait la diable née ille par leur sophistication.

Les sorcières ne sont pas démoniaques.

Furnier objecte que les sorcières sont réellement démoniaques puisqu'elles le déclarent.

Écrivain "Je te dis que les sorcières sont
pas aussi possédées du diable. Au contraire, je
neut presque point avoué qu'on ait de sorcières
démoniaques : et remets que le jugement
de A empêche que satan ne les possède
démoniaques : afin qu'elles n'achagent à la
fumition à laquelle A les a condamnées.